

Barbezieux – Dimanche 26 mars 2023 – prière d'intercession

**Notre Père qui es aux Cieux...** Nous sommes tous frères, sœurs, enfants d'un même Père. Or, oser la fraternité avec l'étranger et plus encore le « migrant », c'est prendre le risque de vaincre nos réticences, tous ces arguments que nous donnons pour nous justifier. Vaincre les réticences, n'est pas chose aisée. Elles sont bien vivantes en chacun de nous. L'autre, les autres, ont toujours fait peur, d'autant plus que certains discours manipulent nos peurs.

*Seigneur nous te prions pour tous ceux qui manipulent ces peurs et préfèrent se barricader, s'enfermer... Nous te prions pour les agents qui gardent les frontières de l'Europe et sont chargés de trouver les moyens de refouler. Mets en nous le courage d'affronter nos peurs et nos contradictions vis à vis de l'étranger.*

**« J'étais étranger et tu m'as accueilli »** La Parole de Dieu insiste sur l'accueil de l'étranger. Et (Mt 25,35) l'interdépendance que crée la mondialisation exige de chacun qu'il apprenne à se « déplacer » vers l'autre, qu'il sache accueillir celui qui s'est déplacé... Notre être chrétien tout entier se trouve questionné, individuellement et en Eglise. Notre fidélité à l'Évangile est questionnée. Notre capacité à l'accueil, la rencontre, le dialogue, la charité... Notre engagement pour un monde où tous les enfants pourront vivre heureux, ensemble. Ne sommes-nous pas tous d'éternels voyageurs en quête d'une terre promise, en route vers la plénitude du bonheur partagé ?

*Seigneur nous te prions pour les passeurs, pour tous ceux qui se jouent de la quête des migrants, les spolier du peu qu'ils ont et mettre leur vie en danger.*

**voici que l'ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph et lui dit : « Lève-toi ; prends l'enfant et sa mère, et fuis en Égypte. Reste là-bas jusqu'à ce que je t'avertisse, car Hérode va rechercher l'enfant pour le faire périr. »**

Mt 2,13

C'est une question de Dignité humaine, de la possibilité de vivre en paix, de se nourrir, d'accéder à l'éducation... L'étranger vient vivre en France pour travailler, pour retrouver sa famille, pour fuir le danger, pour étudier... Pouvoir travailler pour gagner dignement sa vie et subvenir aux besoins de sa famille, pouvoir se rapprocher de ceux qui nous sont chers, pouvoir se sentir à l'abri et vivre en paix, pouvoir accéder à l'éducation... Ces rêves de migrant ne sont-ils pas des

évidences pour nous ?

*Seigneur nous te prions pour tous ceux et celles qui se sentent tellement acculés qu'ils choisissent de quitter leur terre, leur famille, leur pays pour affronter une route semée d'embûches, de violence et d'incertitude, portés par l'espoir d'une vie possible ailleurs. Au risque de l'esclavage, des abus, de la noyade, des violences de toutes sortes... Nous te prions pour ceux qui meurent en route et pour ceux qui sont bloqués, enfermés.*

**« À moi, Dieu vient de me faire comprendre qu'il ne fallait déclarer immonde ou impur aucun homme. (...) Je me rends compte en vérité que Dieu est impartial, et qu'en toute nation, quiconque le craint et pratique la justice trouve accueil auprès de lui. »**

(Ac 10,28.34-35)

Les migrants participent à l'économie de notre pays et dans le même temps, par leurs envoies à leurs familles restées au pays, ils participent à l'aide au développement. Ils enrichissent notre culture, renouvellent notre créativité, par exemple aux plans musical, culinaire... Dans nos familles, notre voisinage, nos collègues, il y a des immigrés de longue date ou plus récents. La diversité est présente et nous enrichit.

*Seigneur nous te rendons grâce pour tout cet enrichissement culturel et humain. Nous te prions pour toutes celles et ceux qui, dès qu'ils le peuvent envoient au pays une part de leurs revenus et participent ainsi, bien au-delà d'eux, aux ressources d'une famille qui pourra continuer à vivre au pays.*

**« Quand un émigré viendra s'installer chez toi, dans votre pays, vous ne l'exploiterez pas ; cet émigré installé chez vous, vous le traiterez comme un indigène, comme l'un de vous ; tu l'aimeras comme toi-même ; car vous-mêmes avez été des émigrés dans le pays d'Égypte. C'est moi, le Seigneur, votre Dieu.»**

(Lv 19,34)

A l'heure de la mondialisation nous « accueillons » avec joie dans nos placards, dans nos maisons, des biens de consommation venant de toute la planète : voitures japonaises, café brésilien, vêtements fabriqués en Chine... Nous écoutons avec admiration l'aventure de français qui choisissent de s'expatrier pour profiter d'un lieu « au soleil » plus propice à réaliser leurs rêves. Le migrant aussi a des choses à nous raconter. Son épopée pour arriver jusqu'ici nous fait redécouvrir des valeurs que beaucoup ont oubliées : le courage, la ténacité, l'espoir et surtout la confiance totale

en la providence de Dieu...

*Seigneur, viens élargir notre capacité d'accueil et d'écoute de l'immigré. Fais que leur témoignage, leur résilience, ce qu'ils nous donnent de découvrir d'eux nous évangélisent. Et nous révèlent ton visage*

**« Il n'y a plus ni Juif, ni Grec ; il n'y a plus ni esclave, ni homme libre ; il n'y a plus ni homme ni femme ; car tous, vous n'êtes qu'un en Jésus-Christ. »**

(Ga 3,28)

Si, en tant que chrétiens, nous sommes invités à accueillir l'étranger, ce n'est pas uniquement par charité à son égard mais parce que l'Évangile est avant tout une invitation à la rencontre. Une rencontre de la vie portée par chacun, une rencontre qui provoque à aller plus loin et faire chemin ensemble, une relation à nouer, une conversation à établir, à travers laquelle chacun évoque, provoque et convoque la vie de l'autre.

*Seigneur nous te prions pour les ONG et les particuliers qui tendent la main aux migrants à la rue, déboutés, en détresse... Nous te prions pour celles et ceux qui œuvrent à créer de véritables espaces de rencontre et d'échange avec eux, des moments favorables pour accueillir nos différences et nous réjouir de nos ressemblances.*